

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año III.—Número 704

Director: DON JOSÉ ESTRAÑA

Lunes 5 de abril de 1897

EL CANTÁBRICO

es el periódico de mayor circulación DE LA PROVINCIA

Medida antipolítica

De un importante rumor se hace eco un periódico de Madrid que no hemos visto desmentido en esa prensa oficial, que a diario se encarga de rectificar especies de mucho menor interés: nacional, aunque le tengan personal para quienes facilitan las rectificaciones.

Dice aquél que está tácitamente en suspenso, por la caja de Ultramar, el pago de los créditos procedentes de la guerra anterior reconocidos por la Junta superior de la deuda de Cuba.

De esos créditos se paga únicamente el 35 por 100 y ascienden a dos millones de pesos los reconocidos y pendientes de pago. Este hecho, de ser cierto, es la prueba más palmaria de la escasez de fondos en que se encuentra el ministro de Ultramar, pues aun cuando está facultado por sus compañeros de Gobierno para la venta de billetes del Tesoro de la Isla de Cuba, emisión de 1890, y destinar sus productos a tan sagradas atenciones, no hay que dar al olvido que gran parte de aquellos títulos se han negociado, unos en venta y otros como garantías de operaciones de tesorería, para arbitrar recursos con que cubrir los gastos que demanda la campaña.

El Ministerio es tará plenamente convencido de la justicia que asiste a esos veteranos de la guerra de los diez años para cobrar, y más aún en tan mercedada proporción, sus haberes ganados a costa de grandes trabajos y riesgos, pero es necesario, además, que se persuada de lo impolítico de la sus pensión de pago de los créditos ya reconocidos y puestos al cobro, y que dé las necesarias órdenes para que se satisfagan o que arbitre sin demora los suficientes recursos, pues deudas de esa índole son sacratísimas y no admiten, demora y harlo la tienen esperando en el espacio de veinte años que han mediado entre una y otra guerra.

No dejará de recordar el señor Cánovas que en uno de los diversos combates sostenidos por nuestro valiente y sufrido ejército en Cuba, la partida rebelde contra quien luchaba disparó sobre la columna a los gritos de: «¡Abonarás de Cuba al 35 por 100!», dando así a entender que entre los individuos que la componían se encontraban licenciados de 1878 que, aburridos y creyendo no cobrar nunca, renegaron de la patria para engrosar las filas de aquellos enemigos contra quienes habían combatido en otra época y por espacio de diez años.

La impresión que tal hecho causó en toda España fue de indignación y de pena: de indignación, contra quienes, pudiendo haberlo evitado y no lo hicieron, pagando a su tiempo lo que en justicia se debía; de pena, al ver que los que así obraban eran españoles que posponían a sus resentimientos personales el amor a la patria.

Y como es vergonzoso que se derroche ahora el dinero, cuando aún se debe lo de 1878, de esperar es que el Gobierno preste a tal asunto toda la atención que merece, que no es poca, y procure que se pague lo reconocido y liquidado, que preferible es suspender las liquidaciones antes que el pago, que al menos allí cabe la disculpa de no estar fijado el tanto debido, y aquí, de no pagar, no hay más excusa que el no tener numerario.



En una crónica que publica *El Correo Español* se llama *inverosímiles* a las monedas de 100 pesetas.

Inverosímiles, eh?
La ocurrencia tiene chiste; pero quién tuviera dos ó tres mil *inverosímiles!*

Leo:
«Aún no tiene acordado el señor ministro de la Guerra el general de división que ha de sustituir al general Cappa en la comandancia general de la isla de Mindanao.»
Pues bien indicado está el que le ha de sustituir en ese cargo.
Como ya ha desaparecido el invierno, no conviene otro general de abrigo como el general Cappa.

Ahora lo que procede es mandar un general de primavera.
Por ejemplo: el general Lanilla.

Ha dicho el señor Cánovas que se fiaría de don Julio Sanguily, que no le ha escrito.
Pero que no se fia de su hermano, que le ha dirigido una carta.

Ni del otro ni del uno Cánovas debe hacer caso.
No se fie de ninguno ¡por si acaso!

Por lo visto hubo alguna vacilación en las esferas oficiales antes de regocijarse por la toma de Cavite.

Así se deduce de estas preguntas y respuestas que publica *El Tiempo* y que tienen mucha gracia:

«Luces y sombras:
El Gobernador (al Ministro): ¿Ilumino el Gobierno?»

El Ministro: Yo no enciendo hasta que vea las luces de la Presidencia; cuando vea usted que el Ministerio arde, encienda.

El Alcalde (al Gobernador): ¿Alumbro la Casa de la Villa?

El Conde (muy solemne): Yo no enciendo hasta que encienda Cos-Gayón; cuando usted vea luz en el Gobierno, aplique la mecha al Ayuntamiento.

Por fin dijo Morlesín: ¡Hágase la luz, y ardieron todos los mecheros de gas.»

De modo que si por fin allá desde sus alturas no hace la luz Morlesín, se queda el Gobierno á obscuras!

Dice *El Imparcial* que hubo en Constantinopla un Sultán, Ibrahim—si no mienten las crónicas del siglo XVII,—el cual solía decir: —«¡Voy a ver el mundo!»
Y contemplaba su cabeza reflejada en un estanque.

«¿Cuántos pueden, Dios mío, decir, yendo a un pilón con la misma intención: —«¡Voy a ver el vacío!»

La última reproducción artística del Emperador de Alemania ha costado un millón de marcos.

¿Un millón de marcos para un retrato solo?

Me parecen muchos marcos de reserva. Aquí de Arsenio Dou, para decir con el índice en el ojo derecho: —«¡Marca!»

Don Carlos ha declarado que no renuncia a la corona de Francia y que la unirá a la de España.

Puede unirla también, si quiere, a la de Portugal, a la de Inglaterra y a la de Vitigudino.

Con pedir dibujos de todas ellas y mandárselas hacer a un hojalatero, puede reunir una colección completa de coronas.

Bien libre es ¿por qué no? de reunir tapacabelllos, como libros son los coleccionadores de sellos!

Se va a conceder al general Polavieja la cruz laureada de San Fernando, con diez mil pesetas anuales, para él y para sus herederos.

¡Hombre! ¿Para sus herederos también? Pues para que haya equidad, que es condición necesaria, debe ser la enfermedad del hígado, hereditaria!

CUBA

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 4—745 n.

Despacho oficial

El recibido hoy en el ministerio de la Guerra dice que el convoy que salió de Manzanillo para Bayamo y Veguitas no ha encontrado a los rebeldes en todo el camino. Supónese que el enemigo se ha reconcentrado con objeto de recoger una expedición.

En un encuentro que han tenido nuestras tropas con los rebeldes en Quemado Grande, la columna hizo muchas bajas al enemigo, destruyéndole los talleres de calzado que allí tenía establecidos y una prefectura.

Desembarcaron sin novedad las columnas que envió el general Weyler por mar a la Ciénaga de la península de Zapata. Los partes referentes al resultado de esta operación tardarán algunos días en ser conocidos por la incomunicación en que se halla aquel territorio con el resto de la isla.

El despacho da cuenta, además, de varios encuentros de escaso interés.

En la Cámara americana

Dicen de Nueva York que en la Cámara de representantes de Washington se presentó una proposición pidiendo que el secretario de Estado se dirigiera al Gobierno de España diciéndole que los Estados Unidos verían con gusto que fuese indultado el cabecilla Rius Rivera.

Más sobre este asunto

Un telegrama de Washington dice que la noticia de que el Gobierno de España parece inclinarse a perdonar la vida a Rius Rivera, ha causado allí muy buen efecto.

Acercos de esto dice *El Liberal* que los cabecillas Rius Rivera y Bacallao serán juzgados sumariamente, pero que el Gobierno, antes de fallar definitivamente, debe explorar la opinión en la Península, en Cuba y aun en el extranjero.

El citado periódico agrega que está seguro de que el general Weyler no se dejará influir más que por la realidad de las cosas.

Sherman y Sanguily

En un telegrama de Washington se dice que Mr. Sherman, hablando de la noticia de que Julio Sanguily iba a ponerse al frente de los insurrectos de Pinar, ha declarado que duda que dicha noticia sea cierta, pues él posee un documento, igual a otro que tiene en su poder el Gobierno español, en el que Sanguily, bajo su firma, se compromete a no volver a la isla, y en virtud de este compromiso fue por lo que se le concedió el indulto.

Si faltando a esto, Sanguily vuelve a la isla de Cuba—añadió Mr. Sherman—los españoles podrán matarlo tranquilamente, sin preocuparse en absoluto de la intervención de los Estados Unidos, que en ese caso lo abandonarían a su suerte.

Lo que dice Cánovas

El señor Cánovas se manifiesta muy satisfecho de la marcha de la guerra de Cuba, diciendo que en el curso del mes actual es-

pera que sobrevendrán acontecimientos de gran resonancia y muy favorables para España.

Añadió el Presidente del Consejo que vive con el oído atento continuamente al telégrafo con objeto de no perder la ocasión en que puedan ser implantadas las reformas en la isla de Cuba.

Madrid 4—10'15 n.

Sobre la paz

El Liberal de hoy decía que dominada la rebelión de Filipinas y abatida la de Cuba, hallábase todos conformes en que debe procurarse por todos los medios acelerar el momento de que la paz sea un hecho.

Añadía que el síntoma más concluyente del abatimiento en que se hallan los rebeldes cubanos es que los Estados Unidos los han abandonado, y que, una vez salvado el honor de España, nada puede impedir que se lleve efecto la tan deseada paz.

Contestando a esto, sin duda, *La Epoca* dice esta noche que carecen de fundamento los rumores según los cuales se están llevando a efecto negociaciones para llegar a la paz, añadiendo que para obtenerla el Gobierno sólo confía en la acción de las armas, unida al efecto que pueda producir el planteamiento de las reformas.

RICARDO.

PASCOS LITERARIOS

Nubes y lágrimas

Las penas, niña, son nubes que se forman en el alma; nublan de la dicha el cielo y se deshacen en lágrimas.

Por eso habrás observado cuando lloras tus desgracias que de esas nubes fatídicas queda el alma despejada.

Miguel Siles Cabrera.

La vida y la muerte

La vida es un tren que pasa por entre campos desiertos, y en la ciudad de los muertos tiene su última estación. La muerte es chispa que abrasa cuando toca en su camino; el final de su destino ya se sabe: el corazón.

José Iruela.

FILIPINAS

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 4—6 t.

Espada de honor

Noticias particulares de Manila dicen que los peninsulares residentes en Filipinas han iniciado una suscripción con objeto de regalar una espada de honor al general Lachambre.

Sigue el entusiasmo.—Rumor desmentido

Continúa siendo objeto de entusiásticas manifestaciones el general Polavieja. Este niega que el bando de indulto últimamente publicado le haya sido impuesto, como se ha dicho, por el Gobierno.

Recompensa

La Reina ha firmado el decreto concediendo la cruz de María Cristina al señor Montojo.

El ministro de Marina comunicó a éste por telégrafo la concesión de tan alta recompensa.

Entusiasmo en provincias

De todas las provincias se reciben telegramas dando cuenta de manifestaciones patrióticas, con motivo de los éxitos de nuestras armas en Filipinas.

En Tarragona se ha cantado un *Te Deum* en acción de gracias por la reconquista de Cavite.

En Almería también se ha celebrado esta tarde una manifestación patriótica recorriendo las calles una inmensa muchedumbre con banderas y músicas, dando entusiásticos vivas a Polavieja, Lachambre, al Ejército y a la Armada.

Los manifestantes fueron a casa del Administrador de Correos, que es hermano de Lachambre, y le felicitaron por los triunfos de éste.

Felicitaciones.—Rectificación

La marquesa de Polavieja ha recibido numerosas felicitaciones de provincias.

La Epoca niega que el Gobierno haya pensado conceder al general Polavieja ningún título nobiliario.

RICARDO.

PEQUEÑECES "ATALAYAS" Y NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

El periódico de las suscripciones públicas con entregas de fondos retrasados y con raspaduras en las cuentas; el periódico que capta a los vendedores de *EL CANTÁBRICO* en la provincia para que lo sustituyan por él engañando a nuestros lectores, como hemos demostrado con firmas de personas respetables; el periódico que se enfurece con los vendedores de ambos porque no guardan *EL CANTÁBRICO*, el exhiben sólo sus ejemplares

al público y diciendo que del nuestro no los tienen; como demostramos si llega el caso; el periódico que tiene esbirros en su redacción encargados de ir a las estaciones de los ferrocarriles a ver si vienen cartas para nosotros y pedirnos; el periódico, en fin, de los procedimientos nunca usados en la prensa, nos obliga a entrar en estas *pequeñeces* que no le interesan al público, pero que deben ser dilucidadas.

Todo el que lee periódicos sabe con cuánta frecuencia lamentan los de Santander verse privados del servicio telegráfico a causa de la interrupción de las líneas.

Desearo *EL CANTÁBRICO* de asegurar a sus lectores aquella importante información, tuvo en cuenta que la prensa de Bilbao no puede carecer de ella por tener telégrafo y teléfono, y ha convenido con un importante periódico de la invicta villa en que éste nos facilite su conferencia telefónica del medio día, con objeto de utilizarla únicamente en el caso de estar interrumpido el telégrafo con Santander.

De este modo aseguramos a nuestros lectores todas las noticias que se tengan en Madrid hasta el medio día, aun cuando para lograrlo nos imponemos un gasto más, que resulta inútil cuando funciona el telégrafo, puesto que nos encontramos con noticias duplicadas.

De este hecho sencillo, y que referido de buena constituya un elogio para *EL CANTÁBRICO* por los esfuerzos que hace para corresponder al favor del público, quiere *La Atalaya* deducir algo en desprestigio de nuestro servicio telegráfico, olvidándose de que antes de acudir a su antiguo corresponsal anduvo husmeando por la redacción de *El Imparcial* para ver si allí se prestaba alguno a telegrafiarle. No le encontró, y de ahí su ridícula enemiga contra *El Imparcial*.

La que demuestra contra nosotros obediencia sin duda alguna a que le hemos obligado a entregar al Sanatorio los fondos que para el Sanatorio le entregaron y que retuvo en su poder mucho tiempo indebidamente. Y no debe de ser ahora esta la única causa de su enojo. *La Atalaya* tuvo algún tiempo la conferencia telefónica del mismo periódico que nos la envía a nosotros y que publicaba como servicio suyo, pues sus corresponsales, que es el mismo de aquél, no le telegrafió las noticias de la conferencia del medio día, por lo que le resultaba muy bien y muy barata la combinación, en lo cual hacía perfectamente, sin que cupiera censura en ello; pero nosotros no lo podemos hacer, aunque queramos, porque nuestro corresponsal no es el mismo que el del periódico bilbaíno, y claro es que no sabiendo lo que ha telegrafiado el otro, no puede dejar de transmitirlo por el telégrafo. No sabemos por qué, ni nos importa, el periódico de Bilbao suprimió ese servicio a *La Atalaya*, y pasado algún tiempo lo volvió a solicitar con gran empeño, precisamente cuando nosotros hicimos un viaje a Bilbao para pedir ese servicio, que, repetimos, no es más, ni puede ser más para nosotros, que una reserva para el caso de faltarnos el servicio telegráfico. De modo que si no nos anticipamos nosotros, *La Atalaya* tendría hoy, con más provecho que nosotros, lo que le sirve de pretexto para intentar en vano desacreditar nuestro servicio. ¡Qué mehez!

Ahora, para concluir y echar por tierra de una vez la estúpida mala fe de ese periódico y para que le conozca bien el público, en nuestra administración tenemos a disposición de cuantos quieran verlos todos los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid en que se nos daba noticia de la toma de Cavite, expedidos en Madrid, con carácter de urgentes, a la misma hora que los que tanto cacarea el burocrático papel, asilo de empleados con poco sueldo y de periodistas meritorios, que igual limpian las botas al diputado subvencionador del periódico, que se prestan a desempeñar indignos papeles para ir, en clase de esbirros, a averiguar cosas que, sin trabajo alguno, podían haber sabido sin más que preguntarnos.

¡Como que aquí no se hace nada a censores tapados ni que deba ocultarse al público!

Además, ¿no estaban viendo los señores alemanes que muy pronto les debía llegar el turno del timo, pues les había tocado ya a los suizos y a la cuenta ya por naciones? Lo natural era que se hubiesen prevenido a no dejarse enterrar ó que, aceptando el entierro, hubiesen preparado sus funerales al ver que los timadores se la armaban con queso a los bravos hijos de Guillermo Tell, que tanto entienden de quesos y de relojes.

Y esto del queso, señor Gobernador civil, no está dicho aquí a humo de pajas. En todo timo pone casi siempre el timador un queso ilegal, con el cual excita el apetito de un incauto que lo quiere comer a hurtadillas y sin que la ley se entere. Créame usted, señor Gobernador; siempre que llegue a su noticia un timo de ese género, lo primero que debe hacer es sacar del sepulcro a la víctima y llevarla a la cárcel. Es probado.

Ahora sólo me falta demostrar que en esto de los timos los únicos que están en su lugar y merecen elogios son precisamente los timadores. La cosa es fácil.

En el siglo pasado, tan poco glorioso para nuestras letras, salió a luz una obra con el título de *La Orotología*, que, como no ignora ningún perito en el idioma griego, significa *El arte de tocar las castañuelas*. Pues bien, en ese libro que enseñaba a tocar las castañuelas por principios, dábase como axioma fundamental esta sentencia cuya verdad parece evidente: «En caso de tocar, más vale tocar bien que tocar mal.»

Este mismo principio asientan en su código científico los timadores. En caso de timar, dicen ellos, más vale timar bien que timar mal. Y timar perfectamente. No creo que se atreva a negarlo nadie.

Y no sólo ponen patente su inteligencia y su saber al practicar un arte que han elevado a la perfección, sino que al propio tiempo, como buenos españoles, dan muestras de patriotismo en sus trabajos profesionales.

Cuando aquí nuestros gobiernos hacen que cada y se humille la nación ante las exigencias soberbias del extranjero, los timadores, volviendo a su modo por el honor nacional, acometen briosos con el timo a las naciones extrañas y tienden en el polvo y acaban por enterrar lo mismo a los heroicos montañeses helvéticos que a los soberbios teutones.

CRÓNICAS

Especiales para "El Cantábrico"

Timados y timadores

Dicen los diarios de Madrid que el cónsul de Alemania en esta Corte ha presentado en el Gobierno civil varias denuncias sobre timos de que, por el procedimiento del entierro, han sido víctimas súbditos alemanes. También dicen esos periódicos que en los meses anteriores los incantos fueron súbditos suizos. Y por fin añaden que, a consecuencia de esas denuncias, «se han comunicado las respectivas órdenes para el descubrimiento de los individuos que sirven de intermediarios en esta clase de timos, y probablemente no tardarán en caer en poder de la autoridad.»

Pues, señor, lo que yo saco en limpio de la noticia es que en nuestro país sólo saben conducirse como es debido los timadores. Todos menos ellos parecen dejados de la mano de Dios: el cónsul de Alemania, los alemanes, los suizos, la autoridad y los periodistas.

Voy a demostrarlo comenzando por éstos. Santo y bueno que en sus periódicos den cuenta de los timos del entierro, y aun que los anuncian como anuncian las sesiones del Ayuntamiento y las subastas y otras cosas por el estilo. Lo que no está bien es que, sin más ni más, se aventuren a decir que los autores del timo caerán en manos de nadie. De un nido sí que han debido caerse los que tales profecías arriesgan y hacen tales afirmaciones.

No menos censurable me parece la conducta que en este asunto ha observado el cónsul de Alemania, dicho sea sin faltar al respeto que se le debe. Ese señor debía saber que, así como en su país se dedican a discutir sistemas filosóficos y a beber cerveza, aquí la gente cultiva el timo en todas sus formas, desde el programa ministerial y las cuentas del Ayuntamiento, hasta la sortija falsa y el paquete de perdigones. Ha hecho muy mal, por lo tanto, en irse al Gobierno con tales denuncias. Eso viene a ser como si se quejara de que los súbditos de Guillermo se les sube el Valdepeñas a la cabeza ó de que tienen en su posada chinchas.

Pues qué, ¿no saben el señor cónsul y sus rubios compatriotas que aquí el timo del entierro y otros varios timos son cosa natural y frecuentísima? ¿Les engañó nadie haciéndoles creer que aquí vivimos en una especie de Jantía, donde no hay timadores ni cenajales? ¿Se le figuraba acaso a los paisanos de Bismarck que viniendo a España iban a disfrutar las ventajas del país sin sufrir los inconvenientes? Pues entonces, ¿qué se quejan?

Eso del timo es una especie de carga concejil que aquí pesa sobre todos, y no hay razón para que se crean exceptuados de ella los extranjeros. En vez de enfarrusarse cuando en eso del timo les toca el turno, debían mostrarse contentos y agradecidos, porque los tratamos como de casa. Mas yo quiero suponer que, por razones particulares ó simplemente por capricho, el timo del entierro no les hace gracia: enhorabuena; nosotros somos harlo cortes para no respetar las extrañas manías de los extranjeros, y en ningún caso queremos que acepten a la fuerza nuestras costumbres. En su mano está no entrar en la farsa del entierro; pero si se meten en ella y no les parece divertida, hacen mal en aturdirnos con sus lamentos y poner el grito en el cónsul, como si éste pudiera desenterrarlos.

Además, ¿no estaban viendo los señores alemanes que muy pronto les debía llegar el turno del timo, pues les había tocado ya a los suizos y a la cuenta ya por naciones? Lo natural era que se hubiesen prevenido a no dejarse enterrar ó que, aceptando el entierro, hubiesen preparado sus funerales al ver que los timadores se la armaban con queso a los bravos hijos de Guillermo Tell, que tanto entienden de quesos y de relojes.

Y esto del queso, señor Gobernador civil, no está dicho aquí a humo de pajas. En todo timo pone casi siempre el timador un queso ilegal, con el cual excita el apetito de un incauto que lo quiere comer a hurtadillas y sin que la ley se entere. Créame usted, señor Gobernador; siempre que llegue a su noticia un timo de ese género, lo primero que debe hacer es sacar del sepulcro a la víctima y llevarla a la cárcel. Es probado.

Ahora sólo me falta demostrar que en esto de los timos los únicos que están en su lugar y merecen elogios son precisamente los timadores. La cosa es fácil.

En el siglo pasado, tan poco glorioso para nuestras letras, salió a luz una obra con el título de *La Orotología*, que, como no ignora ningún perito en el idioma griego, significa *El arte de tocar las castañuelas*. Pues bien, en ese libro que enseñaba a tocar las castañuelas por principios, dábase como axioma fundamental esta sentencia cuya verdad parece evidente: «En caso de tocar, más vale tocar bien que tocar mal.»

Este mismo principio asientan en su código científico los timadores. En caso de timar, dicen ellos, más vale timar bien que timar mal. Y timar perfectamente. No creo que se atreva a negarlo nadie.

Y no sólo ponen patente su inteligencia y su saber al practicar un arte que han elevado a la perfección, sino que al propio tiempo, como buenos españoles, dan muestras de patriotismo en sus trabajos profesionales.

Cuando aquí nuestros gobiernos hacen que cada y se humille la nación ante las exigencias soberbias del extranjero, los timadores, volviendo a su modo por el honor nacional, acometen briosos con el timo a las naciones extrañas y tienden en el polvo y acaban por enterrar lo mismo a los heroicos montañeses helvéticos que a los soberbios teutones.

Museo Cómico

(Especial para EL CANTÁBRICO) por Rojas



¡AUN VIVO!

—Aquí tienen ustedes a un ministro (porque todavía lo soy), más loco que una cabra
«¡Ay de mí, ay de mí, qué desgraciado nací!»



A los suscriptores de fuera de la capital

Desearo regularizar las cuentas del trimestre último, esta Administración ruega a los suscriptores que se encuentren en descubierto pasen a regularizar sus cuentas para evitar los recargos que originan los giros o comisionados para el cobro.

Por real decreto fechado el 2 del corriente e inserto en la Gaceta recibida ayer, se crea en Bilbao una Escuela de ingenieros industriales, a expensas de la Diputación provincial y del Ayuntamiento de la villa.

Los ingresos de todas clases y la administración de los fondos estará a cargo de una junta de patronato, compuesta de 15 vocales. Los alumnos aprobados en todas las asignaturas y en el ejercicio de relevada recibirán el título de ingenieros industriales, sin distinción de las especialidades de químico y mecánico.

Feria de Torrelavega

La feria de hoy, como generalmente sucede e las que se celebran el primer domingo de cada mes, ha superado en animación a la precedente, concurriendo mucho ganado de excelente presencia y gran número de compradores vizcaínos castellanos y de la provincia.

Como en las ferias anteriores, ha sido mucha la demanda de terneros y parejas de labranza, y también se han vendido algunos hermosos ejemplares cebones, que reservan los tablajeros para Pascua de Resurrección.

En total, se han efectuado 857 transacciones cifra que refleja lo animada que ha estado la feria de hoy.

El señor González Trevilla recibió ayer por la tarde el siguiente cablegrama del general Polavieja, contestando a la felicitación del Ayuntamiento por la toma de Cavite:

Manila 4-5'30 t.

Ejército agradece entusiástica felicitación ciudad Santander.—Polavieja.

Anoche pernoctó en la Prevención un individuo que armó en su casa un escándalo monumental y rompió algunos objetos.

La guardia civil del puesto de Santander condujo ayer a esta población, y encerró en la ferretería, a un vecino de Maliaño, que ha sido denunciado por otro sentenciado como autor de un robo cometido en mayo del año último en Silio, como cómplice en la comisión de aquel delito.

Por no haber cumplido las formalidades establecidas en el pliego de condiciones los adjudicatarios en la subasta de acopios para la conservación de las carreteras de Puento San Miguel a San Vicente de la Barquera, Barcena a Santona, Guriezo a Villaverde de Trucios y Puento San Miguel a Cóbrecas, celebrada el día 9 de febrero, se ha señalado para nueva subasta el día 5 del próximo mes de mayo, a las tres de la tarde, según anuncia la Jefatura de Obras públicas.

El ministerio de Ultramar, por real decreto de 1.º de abril, prohíbe con carácter de generalidad y sin excepción alguna, la importación al Archipiélago de Joló de toda clase de armas, municiones de guerra y alcoholes.

Ha sido publicado en la Gaceta el real decreto aprobando el proyecto reformado del trozo 4.º de la carretera del Puerto de las Estacas de Trucos a Entrambasaguas, correspondiente a la de Villasantia a Entrambasaguas, en esta provincia, cuyo presupuesto de contrata es de 442.737'73 pesetas, suprimidas las partidas de apertura de caja y cunetas, que produce un adicional de 178.629'27 pesetas.

En la estación central telefónica de Madrid se halla detenido un despacho depositado en la de esta ciudad y dirigido a Fermína Echenandía, Palma Alta, 58.

Por ser festivo el día 15 del corriente, el sorteo de amortización de obligaciones de Aduanas que estaba señalado para esa fecha se celebrará el día 14.

En la Comandancia de marina se ha recibido el pasaporte para la reserva y paga de marcha del marinero que fue de la fragata «Almansa» Faustino Martínez Ramírez, de la inscripción marítima de Santander.

Maquinistas navales

Por la Capitanía general del Departamento marítimo del Ferrol se anuncia para el 20 del actual las oposiciones para la provisión de cuatro plazas de terceros maquinistas de la Armada.

Los aprendices de maquinista y maquinistas de la marina mercante que reúnan las condiciones exigidas y deseen optar a las citadas vacantes, pueden presentar sus solicitudes hasta el 17 del corriente en las oficinas del Departamento.

Los aspirantes que no acrediten haber cursado y aprobado la Gramática, la Geografía y la Historia de España no podrán ser promovidos al empleo de segundos maquinistas, si obtuvieran plaza de terceros, sin antes justificar aquellos requisitos.

A pesar de lo desapacible del día, pues aunque el cielo estaba despejado, el viento del Noroeste era fuerte y frío, hubo ayer por la tarde mucha gente en el Sardinero y en los paseos de la población. El boulevard del Muelle, especialmente, estuvo muy concurrido.

La guardia civil de Renedo ha detenido y puesto a disposición del Juzgado de Villacarrido a los vecinos de Barcenilla Prudencio Cobo y Cobo y José Ortiz Ortiz, presuntos autores del robo de un ternero de la propiedad de don Gregorio Pérez Arraiz, vecino de Llerena, al cual (al ternero, por supuesto) mataron y descuartizaron después.

En poder de los detenidos se encontró 45 kilos de carne y la piel de la res sacrificada. En el Ayuntamiento de San Pedro del Romeral se efectuó el 10 del corriente, a las once de la mañana, la subasta a venta libre de los derechos de consumos bajo el tipo de 5.103 pesetas.

En la secretaría de aquel Ayuntamiento se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

El Gobernador civil ha multado en 10 pesetas a dos individuos por faltar a la decencia pública.

En el tren correo salió ayer para Madrid el Gobernador militar señor Rodríguez Ibáñez, que en uso de licencia concedida por el ministro de la Guerra, va a la corte a arreglar asuntos particulares. En la estación le despidieron el Gobernador civil, el ayudante señor Campos Guereña, el Comandante de Marina y algunos oficiales del ejército.

Mañana saldrá para Liverpool el vapor correo Isla de Panay.

Y todavía se persigue a los timadores! ¡Ay! Si la persecución—hipótesis absurda—los hiciera desaparecer, sólo podríamos consolarnos con la idea de que aún nos quedan concejales.

Eladio de Lezama.

Semana financiera

Debido a las buenas noticias recibidas de Cuba y Filipinas se sostuvieron firmes los valores en la semana última.

En esta plaza se efectuaron las siguientes operaciones: En datos que no ha proporcionado el Colegio de Corredores:

Interior, cupón, 64,30 y 64,75 y pequeños 66,15; Exterior, 76,95, 77,50 y 77,95; Amortizable, sin cupón, series A y B, 77,95; sin cupón, 76, 76,40 y 76,60; Cubas, emisión de 1890, a 78,90 y 79,00 cupón; Obligaciones de Aduanas, 95,50; papel Londres vista, 31,70; a 60 días vista, 32,60; París, 3 y 8 días vista, 30,05 y 30,70.

En valores locales se vendieron acciones Banco de Santander a 250 y Obligaciones ferrocarril Cantabrio, primera hipoteca, a 83,25.

Confiamos en continuar recibiendo gratas nuevas de las insurrecciones que añaden más el crédito de la nación—que viene dando gran prueba de virilidad a propios y extraños,—más afortunadamente vamos pasando sin tener precisión de echarnos en brazos de los usureros de Europa, muy propicios a facilitar fondos a España, pero en condiciones nada apetecibles.

Londres 1.º de abril de 1897.

(Revista para «El Cantabrio»)

El estado de cosas en Oriente no se ha modificado lo bastante para que nuestro mercado, enteramente influido por los sucesos que allí suceden, oigan, pueda ofrecer notables variaciones habiendo sido la expectativa y la calma la dominante de la semana.

El exterior español queda a 59'70. La liquidación de fin de mes ha ocasionado más demanda por dinero, pagándose los préstamos a 2 1/2 por 100.

CARREZAL

LIBROS

LIBROS

Obligaciones

- 20 Ferrocarril Norte de España, prioridad, 9 Zafra y Huolva, 2 3/4.
100 Unidos de la Habana, 76.
100 Oeste de la Habana, 88.
100 Matanzas y Sabanilla, 103.
100 Manila, 98.

Acciones

- 10 Minas de Riotinto, 26.
2 Tharsis, 6 1/4.
3 Linares, 5 1/4.
1 San Juan del Rey, 3 1/4.
20 Abastecimiento de aguas de Sevilla, 12 1/2.
10 Tranvía de Barcelona, 12.
20 Canal de Suez, 126.
El cambio sobre las principales plazas de España continúa a 36 1/2 peniques por peso fuerte.
El oro en barras, sin variación, a 77 chelines, 10 peniques por onza.
La plata descendió un poco, cotizándose la fina en barras a 28 3/4 peniques por onza y los pesos mejicanos a 27 3/4 por ídem.

W. Cohen.

**

Paris 2 de abril de 1897.

(Revista para «El Cantabrio»)

La noticia de haberse puesto de acuerdo las grandes potencias en la cuestión de Oriente, el tono pacífico del discurso pronunciado por el Emperador de Austria, con motivo de la apertura de aquel Parlamento y algún descubrimiento en papel, han dado más firmeza a los valores, quedando el exterior español a 61 60.

Las acciones y obligaciones de los ferrocarriles españoles han experimentado una sensible baja, efecto de la gran subida en los cambios.

Las Tharsis se han resentido también a causa de haber repartido el Consejo de la compañía un dividendo de 8 7/5 francos, como el año pasado, en vez de 11 y pico que esperaban los accionistas, dada la subida importante que han tenido los precios del cobre.

Obligaciones

- Ferrocarril Norte de España se cotizan a francos 220, 226, 197, 185 y 197, según hipoteca.
Barcelona, prioridad y Pamplona especiales a 205 y 203.
Asturias, Galicia y León, 209, 198 y 203.
Madrid Zaragoza, 260, 250 y 248.
Andaluzes, 3 por 100, 1.ª y 2.ª serie, 165 y 164.
Id., id., id., estampilladas, 164 y 163.
Córdoba-Sevilla, 270.
Badajoz, 5 por 100, 515.
Este de España, estampilladas, 230.
Oeste, 90.
Cáceres, 89.
Jerez, rosas, 200.
Idem grises, 148.
Idem amarillas, 150.
Sur de España (Linares-Almería), 93.
Puerto Rico, 37.
Crédito mobiliario español, 4 por 100, 280.
Gas de Madrid, 370.
Obligaciones de Cuba, 6 por 100, 358.
Idem 5 por 100, 304.
Billetes hipotecarios de Cuba, 6 por 100, 362.

Acciones

- Ferrocarril Norte de España, 84.
Madrid-Zaragoza, 118.
Andaluzes, 57.
Cáceres, 30.
Portugueses, 45.
Crédito mobiliario español, 45.
Gas de Madrid, 113.
Canal de Suez, 3.190.
Riotinto, 636.
Tharsis, 150.
Peñarroya (plomo argentífero), 1.725.

J. Lamothe.

Novidades extranjeras

La Cruz Roja en el mar.—Palomas mensajeras.—Una planta eléctrica.—Los polvos de arroz falsificados.

Son muchos los marinos que por una causa u otra caen al agua durante los combates navales y pierden la vida por falta de pronto y oportunos auxilios. Para evitarlo y atender a los heridos con el cuidado debido proyectan los Estados Unidos dotar sus escuadras de buques hospitales, una especie de Cruz Roja del mar, cuya única misión en caso de guerra sería recoger los naufragos y socorrer los heridos.

Para reconocer la bondad de este proyecto, baste recordar que en el último combate entre italianos y austriacos, hace treinta años, pasaron de cuatrocientos los hombres que cayeron al agua, la mayor parte de los cuales perecieron por falta de medios dispuestos y preparados para recogerlos.

Toda nación culta respeta al herido e indefenso, de suerte que no cabe dudar que los hospitales flotantes y su obra benéfica será siempre amparada por las partes contendientes.

El país militar por excelencia, Alemania, es el que mejor montado tiene el servicio de palomas mensajeras. Todo fuerte tiene allí un palomar, más o menos numeroso según la importancia y la distancia que los separa de los centros militares, estando al cuidado de los respectivos jefes la conservación y enseñanza del servicio aéreo. Metz, Strasburgo y Colonia poseen más de 600 palomas cada una.

Es tan perfecta la red de palomares, que aun en caso de caer todos los telégrafos y ferrocarriles alemanes en poder de un enemigo, podría comunicarse entre sí las principales plazas, todas con la capital.

Según noticias de Nicaragua, se ha encontrado allí una planta cuyas propiedades eléctricas darán que pensar a los botánicos.

El tacto de sus ramas produce sacudidas como las de una batería y su influencia sobre la aguja magnética se deja sentir a cinco metros de distancia. Con los días tormentosos aumenta su electricidad y a las dos de la tarde es cuando llega al máximo. Por las noches pierde completamente sus propiedades.

Hásele bautizado con el nombre de Fitolacca eléctrica.

En esta época en que todo se imita y falsifica no es de extrañar que los polvos comunmente usados por las señoras tengan ya de todo menos de la intensiva harina de arroz, sembrados de una porción de mezclas en que entran harina de tiza, almidón, albayalde, alabastro otros ingredientes nada beneficiosos para el cutis y perjudiciales para la salud.

El periódico londinense The British Medical Journal ha hecho examinar varias cajas y paquetes, comprados en diferentes tiendas y perfumerías, con el resultado de ser los mejores los paquetes ordinarios, pues generalmente se componían de almidón de maíz y patatas.

Las cajas y paquetes de lujo contenían, además del almidón, zinc, bismuto y albayalde. Una caja no tenía más que tiza y zinc y otro ácido bórico pulverizado.

REMITIDO

Un apreciable suscriptor y amigo nuestro entusiasta admirador de las teorías y de la persona del doctor Revilla, nos remite el siguiente escrito, que estima de indiscutible interés público.

«La cuestión social y la fraternidad universal»

Tal es el título de un libro debido a la mujerita, imparcial y cristiana pluma del doctor Revilla, persona con cédulas en Bilbao, tanto por el acertado ejercicio de sus profundos conocimientos en la difícil e intrincada ciencia médica, como por el finísimo trato que le caracteriza y del que hace participante a cuantos tienen el honor de tratarle, ya sean ricos o pobres, pobres de solemnidad; así se esconden bajo la humilde blusa del honrado trabajador, cual si se envuelven con el exuberante ropón impuesto por los caprichos de la moda y las exigencias de la etiqueta.

Conociendo al pormenor el señor Revilla la negrura de la vida de la clase trabajadora, clase formada en su mayoría por individuos desheredados de la fortuna, por cuyo motivo deben ser los predilectos de la sociedad, ha aprovechado sus ratos de ocio en la formación de un libro, en cuyas páginas presenta con envidiable claridad la triste y desolada situación del obrero, los grandes males que le cercan y agobian, siguiendo al señalamiento de cada llaga social las indicaciones oportunas de los medios a propósito para su fácil extirpación.

Es indudable que no sólo se pelea con las armas, sino que también se lucha con las ideas. Hoy luchamos con armas homicidas; mañana, quizá, con ideas trastrocadoras.

«Formidable lucha esta lucha de los ideales... y se precisa adoptar medios para esquivarla, toda vez que, cual decía una rústica hija del trabajo: «Al amanecer el sol de Dios, salen del alba y se esparcen a los cuatro vientos de la tierra, mil ideas enemigas de Dios, semejantes a los ejércitos del Anticristo, que han de ir a pasar las montañas, y para quienes no han de ser obstáculo espesas y altísimas murallas».

Pues bien, si el combate se hace inevitable, debido a esos charlatanes que, bajo el disfraz del trabajador, viven como parásitos del trabajo, proporcionando medios y aconsejando procedimientos inhumanos e impropios de los nobles sentimientos de los obreros, quienes seducidos de modo pueril y rastrero, ponen en práctica tales procedimientos que, lejos de encaminarlos a sonados fines, los conducen, si, como es de razón y de justicia, a ultimar su vida en un patíbulo. Porque, ¿quién puede dudar que en nuestros días se han de encontrar medios para aplicar el condigno castigo a esos seres que alucinados al abandonar sus bombas en las calles y edificios, dejan tras sí la desolación y la muerte? No existen, quizá, otros medios para pedir el reconocimiento de los derechos ilegales, sin apelar a procedimientos que la sociedad rechaza y que la razón impugna? Pues bien; por cada millar de ideas malas que se arrojan sobre el mundo, esparzamos nosotros un millón de ideas buenas y tengamos fe; que Dios, después de probarnos, nos otorgará la victoria.

Hé ahí el móvil que indujo al señor Revilla a componer su libro: la difusión de las buenas ideas, el ofrecer a los obreros y patronos, y proponer a la consideración de gobernantes y gobernados, los medios que él cree conducentes al mejoramiento social. Desde tales puntos de vista, el libro es altamente recomendable, por más que no tendría nada de extraño que la crítica vil motejara a su autor de neo-observantista, verdugo de la razón, aborrecido rabioso de toda libertad y de todo derecho. Verdad es que resignación cristiana no le ha de faltar al señor Revilla si aquellas manifestaciones llegaran a hacerse; a más que no se le esconda que muchos de los críticos callejeros, al emitir sus juicios, no saben lo que se dicen, no tienen idea remota de lo que tratan, limitándose su razón—a qué resulta grande la estrechez de su cerebro,—a comprender verdades tan abstrusas como estas: «El sol sale todos los días, los hombres nacen y se mueren; pero detenerse a meditar sobre esas grandes verdades que, cual resortes, agitan el corazón humano? ¿Qué!»

Ya es antiguo el aforismo de que el número de tonos es infinito, y estoy por asegurar que los tiempos no han cambiado. Tenga esto presente todo escritor y todo Gobierno. Ese número infinito, como lea o oiga que alguien les apoda neo, observantistas, verdugos, etc., etc., se pone a gritar a voz en cuello: ¡verdugos!... ¡observantistas! ¡neoes!... ¿Y qué hacer? Encogerse de hombros, mirar al cielo y tenerles lástima.

Esperemos, pues, la publicación de la obra del señor Revilla, que ha de ser muralla infranqueable, contra la cual ha de estrellarse el vil charlatanismo.

Para terminar, enunciaremos al azar algunas de las cuestiones que comprende el índice de aquella obra:—La sociedad.—La familia.—La política y la administración civil y de justicia.—La Instrucción pública.—Los mandamientos del rico.—Deberes del proletariado.—Con las manos en la masa.—El seguro obligatorio.—El socialismo del Estado, son temas todos de interés innegable y siempre de actualidad.

Lance, pues, el señor Revilla su obra con la firmeza que larga el volcán, después de violenta sacudida, la lava arrancada a las entrañas de la tierra.

Garín.

Como suponíamos, el vapor Cabo Roca sus pendió anoche su salida de este puerto a causa del tiempo, y ayer a las doce y media del día emprendió su viaje a Bilbao.

En la playa de las Quebrantas fueron encontrados ayer un bote con las iniciales M. M. y el folio 531 y tres piezas de madera de pino. El que se crea dueño de estos objetos puede reclamarlos en la Comandancia de Marina.

Un individuo se quejó ayer en el cuarto de la guardia de que otro, que la noche anterior había dormido al lado de él en un portal de la calle de Menéndez de Laurus, le había hurtado 21 pesetas del bolsillo.

Detenido el supuesto autor del robo, negó en absoluto la afirmación del denunciador. Ambos quedaron en libertad y se envió a Juzgado el parte correspondiente.

Movimiento demográfico

Día 4.—Nacimientos: 2 varones y 3 hembras. Defunciones: María Pérez Ruiz, de 58 años, Looe de Vega, 4, tercero.

Manuel Ortiz y Millán, de 15 meses; Cubo, 6 años.

Francisco López y Fernández, de 42 años, San Martín, 29, quinto piso.

José Moro y Ruiz, de 79 años, Asilo de los pobres.

A las seis de la mañana del 2 del actual ocurrió una lamentable desgracia en Irún.

El fuerte viento huracanado que reinó durante la noche anterior, arreció en las primeras horas de la mañana, hasta el punto de que en algunos sitios era imposible el tránsito.

En las orillas del Bidasoa ocurrió la desgracia a que aludimos.

Al hacer el relevo en la línea del Bidasoa el carabinero José Blaraco y Fresno, natural de Torrelavega, fue arrastrado por el huracán que reinaba, cayendo al río.

El desgraciado carabinero pereció ahogado. En cuanto se tuvo conocimiento de la desgracia acudieron algunas personas al sitio donde ocurrió el suceso, y se logró extraer el cadáver del agua.

El Juzgado militar instruye las oportunas diligencias.

El Impulsor se hace cargo de un sueldo en que censuráramos la conducta del Alcalde de barrio de Cartes por haberse negado a prestar auxilio a la familia de un individuo fallecido de viruelas y niega fundamentos a nuestras censuras, afirmando en cambio, que fueron motivo nada menos que de admiración los continuos viajes del Alcalde de Cartes a Campuzano, Recocin, Caldas, Cartes y otros puntos a donde repetidas veces fue en busca de personal y ofreciendo buenas cantidades a los que quisieran conducir el cadáver.

Esto dice nuestro colega El Impulsor; pero don Gabriel Alvarez Incera, hermano político del difunto, y don Félix González, que acompañaba a aquél, se mostraban indignados contra el pedáneo de Cartes al hacernos el relato de lo ocurrido y afirmaban que no les había prestado el auxilio que tenían el derecho a esperar en aquel caso de una autoridad. Nosotros creemos hacer cuanto se nos puede exigir; publicando la versión de El Impulsor.

En acción de gracias por la toma de Cavite se cantó ayer en la Catedral un solemne Te Deum. Asistieron las autoridades civiles y militares, previamente invitadas por el Obispo, y un crecidísimo número de fieles, muchos de los cuales recibieron también invitaciones.

Un individuo completamente embriagado que estaba anoche escapando en una taberna de los Primos, fue conducido al Principal por un sereno y allí pasó a la Prevención, donde pasó la noche.

El viernes de la semana pasada fue suspendido el Ayuntamiento de Polanco, incluso el secretario, y nombrado otro nuevo, flamante, por el señor Gobernador civil de la provincia.

También parece que ha alcanzado la tormenta hasta el Juez municipal, que ha sido suspendido o destituido.

¿Será cuestión de elecciones y serán necesarias estas radicales medidas para ir preparando el campo?

Algo temprano nos parece, y quizás pueda ser otra la causa; pero como ya estamos acostumbrados a ver estas cosas y otras mayores, no nos extrañaría que se confirmara nuestro primer supuesto.

En Polanco reina el caciquismo, y donde éste exista, la tranquilidad de los pueblos está en razón directa de la satisfacción del cacique.

Así se expresa el periódico de Torrelavega de quien tomamos la noticia. Aunque desconocemos en absoluto las razones en que la suspensión se funda, sospechamos que no serán muy sólidas cuando en el Gobierno civil se ha reservado la noticia.

Dice El Impulsor, de Torrelavega: «Nuestro querido paisano y amigo, hijo de Torrelavega, don Eugenio Lemos, director de la Calcografía Nacional, y el ingeniero don Angel Ruiz de Quevedo, también querido montañés, al tener noticia de que el Círculo de Recreo pensaba levantar un edificio para la sociedad, digno de esta moderna ciudad, han ofrecido a la junta directiva regalarla un plano verdaderamente artístico y que reúna las condiciones de belleza, solidez y economía.»

Como los dos son personas competentísimas y amantes de esta localidad, el Círculo, al aceptar con entusiasta aplauso la importante oferta, ha dado el primer paso en la consecución del hermoso pensamiento.

Arrollado por un tren

Anteayer por la mañana ocurrió una sensible desgracia en la línea del ferrocarril de Bilbao a Las Arenas.

El tren que a las 9,20 salió de este último punto, arrolló en el puente de Luchana a un obrero llamado Félix Resa.

Este infeliz se hallaba trabajando en la vía y no obstante ser avisado por sus compañeros que se aproximaba el tren y de que el maquinista daba la señal para que se retiraran los trabajadores, creyendo que podía continuar trabajando por algunos segundos más, fue cogido por la máquina.

Cuando pasó el convoy fue recogido Félix Resa y en gravísimo estado se le trasladó a la oficina del jefe de la estación de Luchana.

Allí se constituyó el Juzgado de Erandio en unión de algunos médicos.

Por desgracia, el estado del herido era tan gravísimo, que fueron inútiles los auxilios de la ciencia, y a la hora y media dejaba de existir.

En una hoja del libro de memorias que escribió el doctor Nansen en su reciente viaje a las regiones árticas, se lee el siguiente relato: «5 de agosto.—... Gohansen había vuelto la cabeza y visto al oso, pero antes de que tuviera tiempo de apercibirse a la defensa recibió un zarazo en la cara y fue derribado de espaldas. En seguida se levantó y haciendo uso de todas sus fuerzas agarró al animal por el cuello, pero poco pudo hacerle. La fiera iba a morderle, cuando yo disparé mi fusil, hiriendo detrás de la oreja al oso, que cayó muerto instantáneamente.»

Gohansen había recibido una herida en la mejilla derecha.

Liceo Cervantes En el teatro de esta Sociedad púsose anoche

en escena la regocijosa comedia de Vital Aza, titulada «Zaraguet», que fue muy bien interpretada por las señoras Diez y Lemaur (Juana y Mercedes), así como también por todos los señores socios que en ella toman parte. Cada vez son mayores los sacrificios que esta apreciable sociedad hace por presentar con toda propiedad las obras que pone en escena, y cada vez mayor el empeño de los socios en escatarse en los papeles que se les encomiendan, como una vez más demostraron anoche, a pesar de perjudicarles muchísimo una deficiencia, demasiado ostensible para el público y perfectamente subsanable.

Máquinas de vapor

calderas, grúas, bombas, lavaderos para minerales, vigas y armaduras de hierro.

Corcho Hijos

Timbres eléctricos Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que con este mismo epígrafe publicamos en la cuarta plana.

Se vende en la Administración de El Cantabrio a 250 pesetas ejemplar y con gran rebaja tomando más de cuatro, El Catecismo de los Maquinistas y Fogoneros, útil para manejar toda clase de máquinas de vapor, publicado por la Asociación de Ingenieros de Liza y traducido por J. G. Malgou.

R. CAMPO DENTISTA

PLAZA DE LAS ESCUELAS, 7, 1.º En el INSTITUTO DE AGUACANTON, directamente de Concordia, 7, duplicado, se vacuna la venta de tubos la ternera, de tres a cinco de la tarde. Venta de tubos en el mismo Instituto y en la farmacia de M. Díez Soriano, 40, Blanca, 40.

Aviso al Comercio Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Este establecimiento tipográfico acaba de recibir un importante pedido de sobres, papel, tarjetas, etcétera, etc., que ofrece en condiciones muy ventajosas.

SE VENDE

un magnífico coche sociable, con media capota, casi nuevo. Informar en esta Administración.

Fallecidos en Cuba

Las familias de jefes, oficiales y clases de tropa fallecidos en la actual campaña, diríjanse para asuntos importantes a

EMILIO DOCAL

Habilitado de clases activas y pasivas calle de Santa Clara, números 8 y 10. SANTANDER

¡Pido la palabra!

El que quiera probar cosa buena que compre y coma las excelentes, puras y sin rival mantecas y mantequillas, y los superiores quesos Pont L'Evêque Camembert y Cantabro de la fábrica La Tierruca (Valle de Iguña).

Representante en Santander: MANUEL LLATA, Rubio, 14.



Después de armar la gorda en un casino el Niño Dios, con sus divinas frases, dando gloriosa página a la historia de los loritos reales, y causando mil sustos a las bellas que fueron a escucharle, ha resultado el exzuavo que le exhibe, como empresario y padre, llevarse a Cerralbo, por si quiere sacar partido de sus facultades en favor de la causa de don Carlos y de sus trabucaires, y proteger, de paso, a la familia carlino-trahastante que así propaga el Credo del carcamunda sin mandárselo nadie, sin el apoyo y sueldo del Estado, de que disfrutan otros de su clase, y sin más interés que hacer del chico un mozo de provecho, que aventaje, al cura de Alcabón en oratoria, y en béclicos instintos a don Jaime. Si logran que Cerralbo le proteja, como debe esperarse, será El Niño de Dios, variando el alias, El Niño de Cerralbo, en adelante.

La cuestión Panamá vuelve a dar juego, porque resultan ser panamizantes, ocultos hasta ahora, la mar de distinguidos personajes que en la vecina Francia se conducían como concejales de aquellos que protege don Francisco (1) cuando en las mallas de las leyes caen. (2) En todas partes hay habas cocidas. ¡Cómo está la Moral en todas partes!

Don Carlos no renuncia a la corona de Francia, por motivos especiales. Yo tampoco renuncio, aunque por ello los franceses rabien. ¡A buena parte vienen en busca de renunciaciones denigrantes! Carlos y yo jamás renunci

ANISETE ESTRANI PERFECCIONADO,

DESTILADO A VAPOR

El mejor de los anises.—Aroma delicado.—Sabor delicioso.—Elaborado con alcohol etílico y azúcar puro de caña. Se halla de venta en las principales tiendas de comestibles, cafés, confiterías, restaurantes y establecimientos de vinos. Los pedidos pueden hacerse directamente a la fábrica, en Boó, por el teléfono de la misma núm. 208.

Depósito en Santander: LA UNIVERSAL, Blanca, 19, teléfono 171

Os novias asegura que Navarro-Revarter es el hombre indispensable para salvar a la española Hacienda y ponerlos boyantes.
¿Habrá cambiado el calvo consejero desde que tiene un apellido grande?

Mientras aquí cantamos ya victoria por la que obtuvo el general Lachambre, están en Filipinas los españoles dados a los diantres, porque temen que Primo de Rivera no acierte gusto a darles.

Aquí buscando primos se desviven más de cuatro tunantes, y en Luzón, por lo visto, nadie quiere parientes de esa clase, si no es algún tagalo de los que son allí katipunantes.

Si no lo sospechaba don Antonio, mandar a Primo fue la plancha hecha; y si ya lo sabía, no se entiende cómo tuvo el capricho de mandarla. (Una primada más sobre las muchas primadas nacionales.)

Hoy mismo, si la prensa no se engaña, para Antequera sale el hombre más gracioso de aquel pueblo y de sus arrabales.

Se guarda gran reserva (como siempre) acerca del objeto de su viaje; pero muchos suponen que va sin más objeto que marcharse, pasar en Antequera algunos días y regresar más tarde; suposición fundada en que eso mismo viene ocurriendo muchos años hace, y viniendo el hombre con la maleta llena de donaires, pero sin que en sus idas y venidas se oculte nada grave; por lo cual, me parece que estoy, lector, versificando en balde, y pongo aquí la tapa de la olla antes que tú, cansado, me lo mandes.

Stone.

CAFÉ OCCIDENTE

Comida para el 5 de abril de 1897

CINCUENTA PESETAS

Sopa de pasas.
Pescados varios.
Vaca a la hortelana.
Solomillo mochado en su jugo.
Pan, vino y postre.

SERVICIO A LA CARTA
Depósito de ostras frescas.

Restaurant EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

Hernán Cortés (Plaza Nueva) Palacio del Sr. García Macho

TELÉFONO NUM. 200

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA
SERVICIO A LA CARTA
COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES.

Plato del día: Arroz a la valenciana.

Más noticias

telegráficas

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Madrid 4—5 t.

A Nueva York

Es posible que además del Infanta María Teresa vaya a los Estados Unidos alguno de los buques de la escuadra de Cuba con objeto de asistir a la inauguración del monumento a Grant.

La crisis obrera

Motín en Alameda.—Agitación en Andalucía

En Alameda (Málaga) grupos de trabajadores han asaltado las oficinas de consumos

quemando todo y llevándose 250 pesetas. Después asaltaron el domicilio del administrador, arrojaron los muebles a la calle y se llevaron seis mil pesetas.

Reducidos los amotinados, fueron detenidos varios.

También se advierte bastante agitación entre los trabajadores de Archidona.

En Antequera las tropas patrullan de noche y de día.

Muchos obreros de Málaga que esperan de trabajo han solicitado permiso del Gobernador para celebrar una manifestación, pero se les ha denegado y con este motivo se han adoptado precauciones.

En Medina Sidonia atraviesan también los obreros una situación angustiosa. Un numeroso grupo de éstos recorrió las calles de la población hasta que disolvieron la manifestación las autoridades.

Madrid 4—915 n.

Parricidio

En Simanca (Valladolid) un padre mató a su hijo de dos tiros y quiso hacer lo mismo con una criada que trató de impedir el crimen.

El parricidio huyó. Se ignoran los motivos que le impulsaron a cometer el horrible delito.

Los republicanos

Telegrafían de Valencia que la juventud republicana progresista y los federales han acordado llevar a cabo una coalición revolucionaria, confiriendo poderes a la comisión organizadora para convocar a un meeting a todos los elementos revolucionarios de la provincia.

En la reunión fueron duramente censurados los republicanos legalistas.

Trabajos preparatorios

Continúan los señores Cánovas y Castellano, ocupándose en preparar las disposiciones necesarias para la implantación de las reformas en Puerto Rico.

Lance de honor

Se ha arreglado por medio de un acta el lance pendiente entre los señores don Rafael Gasset, director de El Imparcial y Fernández Afias, de La Correspondencia Militar.

Madrid 4—1015 n.

Elección

En el Casino de Unión republicana se ha verificado una reunión y se eligió la junta directiva del mismo, sin que ocurrieran incidentes.

Sobre el cambio de política

Parece que el Gobierno ha resuelto presentarse a las Cámaras como está constituido en la actualidad, incluso el señor Pidal, que presidirá el Congreso.

Respecto al cambio de política se hicieron indicaciones al señor Sagasta para saber si aceptaba el poder con la condición de no disolver las Cortes; pero el jefe del partido liberal se negó, por entender que antes que vivir el Gobierno liberal a expensas de la protección de unas Cortes conservadoras, es preferible que éstas den a su Gobierno legalizada la situación económica, y hecho esto para julio dejar expedita la regia prerrogativa, siendo entonces el momento oportuno para un cambio de política.

Otros informes dicen que acaso el señor Sagasta, al aceptar el poder, cerraría las Cortes; pero no las disolvería hasta marzo en previsión de que acontecimientos importantes exigieran su reunión inmediata y para no caer en una falta censurada por él tantas veces.

Todo esto ha originado varias apuestas respecto a la fecha de un cambio de política. Un exsubsecretario ha apostado a que Sagasta será poder cuando la corte vaya San Sebastián.

RICARDO.

Extranjero

Madrid 4—7 n.

La cuestión de Oriente

Telegrafían de Marsella que el jueves marcharán a la Canea 100 marineros y oficiales franceses y que se preparan dos bu-

ques mercantes para transportar tropas y material de guerra.

En Roma 500 voluntarios italianos se disponen a marchar a Creta.

Madrid 4—745 n.

Lo del Panamá

Telegrafían de París que a consecuencia de las revelaciones que ha hecho el exdiputado Andrieux sobre la cuestión del Panamá, ha sido reducido a prisión un exguardia republicano que fue intermediario entre Arton y varios hombres públicos.

RICARDO.

Ultima hora

Madrid 5—1 m.

El término de una cuestión

Los representantes de los directores de El Imparcial y de La Correspondencia Militar firmaron un acta declarando que el director de La Correspondencia Militar jamás tuvo intención de molestar a El Imparcial ni a su corresponsal en Manila.

El acta no se publicará.

Madrid 5—1116 m.

Toros

Los toros de Murruve lidiados en la plaza de Barcelona resultaron malos.

Bombita estuvo desgraciado.

El bicho que se jugó en tercer lugar pisoteó al picador Agujetas, rompiéndole los dientes.

El quinto fue retirado al corral, siendo sustituido por otro de distinta ganadería.

La corrida resultó en extremo pesada, terminando ya muy entrada la noche.

Oficial de Manila

Un grupo rebelde intentó penetrar en el pueblo de San Rafael, provincia de Bulacán, incendiando algunas casas, pero fue rechazado por los vecinos.

Una partida que merodeaba por los alrededores de Lemery, fue batida por la guardia civil, que le hizo catorce muertos.

En el monte Banca, Laguna, una columna atrajo a una emboscada a una partida latrofajosa y la hizo 27 muertos.

Presentados en la provincia de Manila, 917.

Han regresado a los pueblos más de 2.000 familias.

Madrid 5—345 m.

El bloqueo de Grecia.—Aprestos de guerra

Un telegrama de Atenas anuncia que el bloqueo de los puertos de Grecia comenzará en seguida y que allí se considera ya inevitable la guerra entre Grecia y Turquía, por lo cual se hacen los aprestos a toda prisa.

La Reina de Grecia y la princesa Sofia han salido para la frontera de Tesalia.

RICARDO.

ANUNCIOS

LA GRAN BRETAÑA

Compañía, 22

Cuatro duros cama y colchón de muelles, 24 duros armario de luna. Gran surtido en muebles de todas clases.

Sillas tapizadas, rejilla y de paja. Camas de hierro y madera. Jergones de todos sistemas. Espejos. Transparents de madera, huiles y lana de Castilla. Se tapan gabinetes.

Rebaja de precios en todos los artículos.

Venta al contado y a plazos desde 1 pta. semana

Ocasión

SUBASTA VOLUNTARIA

Se vende, en subasta voluntaria, una casa-parador con grandes cocheras y cuartos, situada en Reinos, calle Mayor, número 56 y perteneciente a los herederos de don José García (Pepe Roque).

El acto se verificará el día 20 de abril, a las once de la mañana, en el escritorio de don Rafael Obeso. Reinos 1.º de abril de 1897. 20A

Se vende una mesa de billar con todos sus accesorios. Informes en esta imprenta.



VAPORES DE IBARRA Y COMPAÑIA DE SEVILLA

Líneas regulares entre Pasajes, Santander, Sevilla y Marsella por 25 grandes vapores. A fletes reducidos.

SERVICIOS DE SANTANDER

Los lunes y martes se admite carga para Coruña, Carril, Vigo, Huelva, Cádiz, Boasza, Sevilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliú, Palamos, Cete y Mafesella.

Los miércoles y jueves se admite carga para Gijón, Ferrol, Cerna, Carril, Marin, Vigo, Cádiz, Bonanza y Sevilla.

Los viernes y sábados se admite carga para Huelva (sin líneas intermedias), Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.

El consignatario en Santander, Enrique Plasencia Muelle, número 13, recibe directamente y expide a sus destinos las mercancías.

Santa Ana

FÁBRICA SITUADA EN BOO (MURIEDAS) Provincia de Santander

Construcción y reparación de objetos de plata, metal blanco, latón, bronce y zinc.—Dorado, plasteado, cobrizado, níquelado y latonizado por galvanoplastia.—Muebles metálicos de fantasía.—Fabricación privilegiada de artículos de hierro y acero acastañados para baterías de cocina.—Fundición de cobre, bronce, latón y zinc.—Reparación de instrumentos de metal para bandas de música.

Especialidad

en objetos para iglesias, cafés, fondas y casas particulares.

VENTA EN SANTANDER

en el comercio de don Juan Correa, calle de San Francisco.

Café del Brillante

Cante y baile andaluz. Ejercicios variados por la señorita Micaela. La preciosa pantomima «La flauta mágica».

Droguería de los Tableros

de Francisco S. González

Se acaba de recibir una importante remesa de esponjas, naturales y blancas, en todos los tamaños y de todas las procedencias. Esponjas Africa, Habana, Antillas, Welvet, Venecia, Grecia, Nuevitas, Siria, etc., etc.

Cepillería.—Completo surtido en cepillos de barrer, fregar, encerar, etc. Cepillos para dientes, para uñas, para la cabeza y demás de tocador. Cepillos para caballos, bruzas, almohazas y todo lo concierne al servicio de caballeros.

GRAN CASA DE CONFECCIÓN

de Teresa Escudero

Camisería, géneros de punto, impermeables y sombrillas. Completo surtido en lencería y mantelerías colchas, encajes y bordados, vestidos y faldones para niños y toda clase de ropas blancas.

Casa especial para equipos y canastillas

Blanca, 8.—Santander

MATERIALES para construcción. YESO fino y basto, superior. CAL, teja, ladrillo, etc., a precios sumamente económicos. Manuel Zurita, calle del Arrabal, 15.

Se vende un malacate horizontal, en buen estado, un lavador de tubérculos, dos máquinas de cortar, con transmisión, y un coche-diligencia.

Informarán los señores B. L. Domecq y Compañía, fabricantes del Bixir Anís Ruiz Zorrilla, calle del Limón, números 3 y 7, Santander.

Relojería suiza

JERÓNIMO CRON

CORREO, 4, SANTANDER

El dueño de este establecimiento advierte a su numerosa clientela de fuera de la capital que no tiene representante, ni dependiente que viaje por esta provincia, y, por lo tanto, desconfiar de los que, poco escrupulosos, intentan valerse de su nombre. 10-6

Traspaso.

Por no poder atenderlo su dueño, se traspasa el café Madrid (Mayor, 47, Reinos), con todos sus enseres y un magnífico piano manubrio para bailes. Para más detalles dirigirse a su dueño, con las citadas señas. 8-3

Pianos, armoniums de la Viuda de Enguita

Atarazanas, 14, 2.º

Piano

Se vende uno, hermoso, usado. Informarán, Atarazanas, 14, 2.º

ANUARIO DEL COMERCIO.

Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispanoamericanos y Portugal. Última edición, 1897 (Bailey-Bailliere). Premiado con medalla de oro en la Exposición de Matanzas 1881, y de Barcelona 1888; Medalla de plata en la de París 1889. Gran diploma de honor en el Concurso Internacional de Madrid de 1890 y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893.—Reconocido de utilidad pública por reales órdenes.—Obra útil e indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartados en tela, de más de 1.500 páginas cada uno, y comprende:

- 1.º Parte oficial: La familia real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etcétera.
- 2.º Indicador de industrias y calles.—3.º Especificación geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carteras, estaciones de ferrocarriles, telegrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º, la parte oficial, y 3.º, las profesiones, comercio e industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.º Cuba y Puerto Rico, Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio e industria.—6.º Estados Hispanoamericanos, divididos en América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, San Salvador y República Dominicana.—América de Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Cerro Negro.—7.º Reino de Portugal y sus colonias.—8.º Sección extranjera.—9.º Sección de anuncios, con índices.—10.º INDICE general de todas las materias que contiene el ANUARIO. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés y portugués. 11.—Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispanoamericanos y Portugal.—12. Índice general.

IMPORTANTE

Precio: 25 pesetas

Se halla de venta en la librería editorial de Bailly-Bailliere e Hijos, plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las principales del mundo; y en Santander, en la Administración de EL CANTABRICO, Compañía, 3, junto a la iglesia.

VUELTA AL MUNDO

VIAJE SIN MOLESTIAS NI GASTOS

El cuaderno séptimo, que se publica hoy, superará en interés a todos los anteriores, pues en él se reproducen las más hermosas vistas del Canadá y de los Estados Unidos.

- Sumario del cuaderno: NIAGARA, vista general de las cataratas. MONTREAL, el Parlamento del Canadá. OTTAWA, plaza Victoria. QUEBEC, la ciudadela y el río Saint Lawrence. BOSTON, panorama de la ciudad. BOSTON, paseo Mall. BOSTON, Cámara de representantes. NUEVA YORK, vista general.—Puente de Brooklyn. NUEVA YORK, Broadway.—Calle principal de Nueva York. NUEVA YORK, Plaza de la Unión. BALDWINIA, calle del Mercado. WASHINGTON, gran parada en la capital americana. WASHINGTON, el Capitolio. CHICAGO, calle del Estado. CHICAGO, Casa Consistorial. SAINT PAUL, vista desde Poniente.

Anís Tierrauca

PIDASE

EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Boletín del día

RELIGIOSO

Santo de hoy: San Vicente Ferrer y Santa Emilia

MARÍTIMO

Mareas

Pleamars: 4:53 mañana y 5:17 tarde. Bajamars: 11:18 mañana y 11:23 noche.

Tipografía de EL CANTABRICO

SANTANDER.

tenía por costumbre, y en medio de las distracciones que se procuraba fuera de su casa, olvidó muy pronto aquel desagradable incidente. Un nuevo disgusto le esperaba, sin embargo, a su vuelta. Apenas había entrado en el hotel, la condesa de Villefeur se presentó con Lucía, y le dijo:

—¿Sabéis, amigo mío, que Leo ha sido obligado a abandonar a París hoy mismo?

El conde se quedó confuso; pero recobró al instante su serenidad habitual.

—Sabía, en efecto, que debía partir antes de concluirse su licencia; pero esperaba que aún se detendría algunos días.

—Hoy por la mañana recibió una orden del ministro...—añadió la condesa.—Leo vino a despedirse; el pobre ha sentido mucho no poder abrazaros antes de su partida.

El viejo aristócrata examinó a Lucía; estaba pálida; en su rostro estaba pintada la gran pena que existía en su corazón. El conde comprendió al instante que no era Lucía un obstáculo a sus propósitos, y que la desgraciada estaba celosa.

Mr. de Villefeur quiso distraerla de este pensamiento. En seguida concibió un proyecto de reunir de nuevo a Lucía y a Leo.

—¡Ah!—exclamó el judío con verdadero acento de satisfacción—lo que decís me causa gran placer. Tengo horror a esos bandidos.

—¡Bah!—repuso el posadero con tono burlesco—aun cuando os desbaltijaran un poco no importaba: ¡un hombre tan rico y tan ecocónico!

—Posible sería que vierais con gusto que me quitaban lo que no me habéis podido sacar. He aquí lo que es un posadero—añadió Ismael, un saltador de caminos tolerado por la ley.

El posadero, que tenía buena lengua, iba a replicar, cuando el ruido de un coche le llamó la atención; su interés se sobrepuso naturalmente a su amor propio. Cuando Ismael se encontró solo con los dos montañeses, cambió de tono, y la conversación que siguió, toda fue en voz baja.

—¿Tenéis algo que preguntarme?—interrogó el judío.—¿Tenéis algo que entregarme? ¿Por qué os encuentro aquí?

Juan Guerin se balanceó sobre sus piernas y contestó con aire socarrón: —Son tres preguntas, si no he contado mal. Voy a ver si puedo contestarlas por el mismo orden. Desde luego creo que tendréis algo que comunicarnos; yo así al menos lo espero.

les había conocido, lo saludaron con cierta finura.

—¡Ah! ¿eres tú, Gil Biarritz, y tú también, Juan Guerin? ¿Qué venís a hacer en Pierrefitte? les preguntó el judío.

—¡Oh! Dios mío, contestó Juan Guerin con tono cachazudo, venimos de paseo para estirar las piernas. No se hace nada, los bañistas no quieren ir por la montaña, tienen miedo a los bandidos.

—¡Poltrones! exclamó Gil Biarritz con tono despreciativo y retorcido sus mostachos.

—Ha corrido la voz de que Inigo Torreguey, el famoso jefe de la partida, ha reaparecido en los Pirineos, repuso Juan Guerin mirando al posadero, que sacudía el polvo a un mueble en el fondo de la sala, y este nombre les asusta a todos. ¡Ah! ¿esto es muy triste y desconsolador para los pobres guías como nosotros!

—¿Es verdad que Inigo Torreguey ha vuelto a la montaña?—preguntó Ismael, con un gesto de espanto.

—Es muy cierto—contestó el posadero, mezclándose en la conversación,—pero que tenga cuidado esta vez; hay tropas acantonadas en nuestras aldeas para vigilar los movimientos de don Carlos, y es probable que las mismas también observen a la partida de Inigo Torreguey.

—Bien, puesto que Leo nos ha abandonado, a pesar suyo, es necesario que vayamos a verle; para lo cual iremos a pasar la estación de baños a Cauterets. Su regimiento está de guarnición cerca de ese punto. Mañana buscará Badois caballos de posta. No os doy más que tres días para preparar vuestras maletas. Después, ¡en marcha!

Al pronunciar estas palabras, el viejo aristócrata presentó su brazo a la condesa, que se apoyó en él con una emoción llena de gozo y de lágrimas, en tanto que Lucía, fría e impasible, dirigía una mirada profunda sobre el rostro de Mr. de Villefeur.

Un carruaje que había atravesado el precioso valle de Argelès se paró ante la posada de Pierrefitte.

Pierrefitte está admirablemente situado en la unión de las dos sendas que conducen a las gargantas de Baréges y Cauterets. De este último lado se encuentra la última posta de Francia.

Un hombre bajó del carruaje y entró en la posada. Por su traje era fácil conocer al judío Ismael Gantz.

Aunque era el mes de junio, la ma-

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

Table with columns: Suscripción, Anuncios, Esquelas de defunción, Puntos de suscripción. Includes rates for different subscription periods and ad types.

MALES DE ORINA

Cura sin sonar ni operar. Dilatación de las estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedras) y arenillas. Catarro de la vejiga y de los riñones (colicos nefríticos), próstata inflamada, etc.

SORDOS

Quien lo sea es por querer: 100 sordos, 300 curas. Contra sordera del Dr. Thompson, de Nueva York. Infalible en todas las sorderas, ruidos, zumbidos, flujos, etc., sin píligro y agradable.

IMPOTENCIA

Pérdidas, Debilidad Genital, Esterilidad, Histérico, Nerviosismo, Parálisis, Rebandamiento. Cura infalible y rápida con el Tónico Kosh, sin peligro, 9 pesetas caja.

VACUNA SUIZA (COW-POX)

Farmacia del Doctor Hontañón HERNÁNAN CORTES, 2

Glicerina depurativa iodurada Utilísima en la sifilis, reumatismo, asma, afecciones de la médula espinal.—5 pesetas frasco.

Farmacia de M. Díez Solórzano BLANCA, 40

Compagnie Générale Transatlantique VAPORES CORREOS FRANCESES



MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS VIAJES RAPIDOS DIRECTOS A LA

Habana y Veracruz

Salidas el 22 de cada mes El 22 de abril saldrá de Santander el magnífico vapor nombrado LA FAYETTE capitán Mr. Camberton

Admite carga y pasajeros, para los que tiene espaciosas camaras; á los de tercera clase se les da pan fresco y vino todos los días. Á bordo hay cocineros y criados españoles.

CANADA capitán Mr. Geoffroy Para más informes, dirigirse á sus consignatarios en Santander, señores E. DE VIAL Y HERMANO, Muelle, 32, teléfono número 85.

Vuelta al Mundo

En el cualerno séptimo se ven las CATARATAS DEL NIAGARA la gran maravilla de la naturaleza Las ciudades del Canadá

Los Estados Unidos Boston, Nueva York, Filadelfia, Washington y Chicago, realizándose un viaje efectivo, por medio de magníficas fotografías, que reproducen con extraordinaria exactitud hasta el menor detalle de cuanto pudiera el viajero examinar por sí mismo.

Advertisement for 'TÓNICO ORIENTAL' and 'AGUA FLORIDA' by Murray & Lanman. Includes images of the product bottles and a woman's portrait.

Advertisement for 'EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL' by González Marfil (Málaga). Describes it as a heroic medicine for catarrhs and tuberculosis.

MAPA COMPLETÍSIMO DE LA ISLA DE CUBA

Con el fin de satisfacer el deseo de muchos de nuestros lectores que repetidas veces han solicitado un mapa de la isla de Cuba, para seguir por él los sucesos de la actual guerra, esta Administración, merced á un contrato con una casa editora, ofrece á sus favorecedores un mapa litografiado en colores completísimo, al precio módico de 0.50 céntimos de peseta.

Se vende en esta administración, y en la papelería de Urtasun, Plaza Vieja. En Castro Urdiales: don José Fernandez. En Laredo: don Andrés San Emeterio. En Santoña: don R. Meléndez.

Advertisement for 'SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS' for urinary ailments. Includes an image of the medicine box.

Sociedad de Electricidad de Chamberí

COMPANÍA ANÓNIMA CAPITAL: 1.000.000 DE PESETAS OFICINAS: TRAFALGAR, 1, MADRID. Acumuladores sistema Tudor para centrales eléctricas. Tipos especiales para tranvías y barcos.

lumbres eléctricas

Table with columns: Precios por instalaciones. Lists prices for various electrical fixtures like Campanillas, Id. con id. de metal, etc.

SE GARANTIZAN TODAS LAS INSTALACIONES Para más detalles y remisión de proyectos y presupuestos dirigirse á Federico Bastos, Daoiz y Velarde, 27, 1.º

TIPOGRAFIA DE EL CANTÁBRICO

CALLE DE LA COMPANÍA. NÚM. 3. PLANTA BAJA Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como membrates, recibos, circulars, facturas, prospectos, folletos, libros, periódicos, carteles, etcétera, etc., contando para ello con los tipos y maquinaria necesarios.

DROGUERIA GENERAL PEREZ DEL MOLINO Y C.

COMPANÍA 3 Y 5, Y PLAZA DE LAS ESCUELAS Completo surtido de drogas para la farmacia y todas las industrias, á precios económicos, suero Roux y jeringuillas hipodérmicas para su aplicación.

Ismael había estado fresca, y nuestro viajero, muy sensible al frío sin duda, tenía la nariz de color de escarlata y tiritaba como en pleno invierno. Aturdido por esta causa, tropezó con el posadero, que salía á su encuentro, y se precipitó hacia la chimenea. El posadero, hombre excelente, exento de todo resentimiento, le saludó con su invariable política. —Buenos días, maese Ismael Cantz —le dijo; —¿cómo estáis? —¡Mal, mal!— contestó lacónicamente el judío tosiendo; —estoy helado. —¡Oh! repuso el posadero, ya empieza el sol á abrirse camino entre las nubes, y á la hora que continuéis vuestro camino ya no hará frío; porque supongo vais á Caunterets, maese Ismael. —No hay más remedio, ¡pardiez! contestó el judío, Caunterets encierra las únicas aguas que ejercen acción sobre mi afección cutánea. La piel del judío era, con efecto, una muestra constante de erisipela. —Pero, repuso el posadero, esa enfermedad, así lo espero, no os habrá quitado el apetito, y estoy dispuesto á servirlos lo que gustéis. Tenemos un magnífico pavo asado, que está á la lumbre, un entre-coté de gamuzas, excelentes truchas, manzanas de Saint Savin, fresas y frambuesas, y vinos de todos los países.

Su peroración no tuvo el éxito que esperaba, porque el judío contestó lacónicamente: —Gracias, no tengo hambre, ni sed; espero únicamente á que descanen los caballos. El pobre posadero se separó murmurando en voz baja contra este judío avaro que se detenia siempre en Pierrefitte sin consumir otra cosa que el calor de su chimenea. Algún tanto repuesto maese Ismael, se levantó á estimular la pereza de su automedonte, que no tenía ánimos de partir. En aquel momento vio que dos hombres, que no le eran desconocidos, estaban al lado del cochero. Uno de ellos, alto y robusto, de aspecto rudo y áspero, llevaba el gorro de los Vascos; una capa de tela del país, que se llama cadis, bastante parecida al hábito de un capuchino, le llegaba á los talones. El otro era bajito y delgado, tenía el semblante alegre, casi cubierto con gorro de lana inclinado sobre la oreja. Estaba vestido con unos calzones de piel, un chaleco cruzado y una chaqueta de Bigorre. Estos dos hombres formaban un contraste completo y curioso. No obstante, se parecían en una cosa: en esa especie de balanceo habitual y propio de los montañeses. Cuando vieron que maese Ismael

—Aún nada, aún nada; en Caunterets tendré noticias. —Vaya por Caunterets—dijo con tono doctoral Gil Biarritz;—esperaremos. —En cuanto á lo de tener alguna cosa que entregaros—repuso Juan Guerin,—ni una piastra, ni un escudo; la recolección ha sido mala, y apenas hemos podido beber hace ocho días un vaso de vino. —¡Buena cosecha!—suspiró Gil Biarritz.—Es'o es desconsolador. —Pero ¡afortunadamente!—continuó Juan Guerin—hemos encontrado en vos una buena alma, dispuesta á ofrecernos... —¡Bah!—interrumpió el judío frunciendo el entrecejo, —¿por quién me tomáis? Tú te engañas. Además, en tu oficio es preciso beber lo menos posible para que la cabeza no haga vacilar el pie al borde de un precipicio. —¡Gracias por el consejo, viejo rufoso!—murmuró Gil Biarritz mirando á Ismael sobre el hombro. El judío oyó perfectamente las palabras del montañés, y reflexionó sin duda que no era prudente disgustar á un hombre de fuerza hercúlea semejante, y contrariando acaso las sugerencias de su avaricia, dijo á Juan Guerin, después de un golpe de tos, que pidiera una botella de vino.